Mi querido amigo:

Barcelona.

Sr.D. Jaime Vicens Vives.

He recibido pliegos del 4º fascíc. del Indice, y giro postal de 650 pts.. Gracias por todo, y mi enhorabuena por este
número del Indice; vinculado ya afectivamente a él, no sé si mi opinión
será del todo desapasionada, pero me parece que el tono general se mantiene muy alto, y su extensión y eficacia van aumentando en todas las
secciones.

He hablado aquí con Richard Konetzke, a quien conoces, que regresa de Estados Unidos después de un año de estancia en la Duke University, y marcha por fin a Alemania, a desempeñar en Colonia la cátedra de Historia de España y del mundo hispánico. Le enseñé los 3 primeros fascículos del Indice, quedó encantados con ellos, y aceptó mi sugerencia de enviarte desde Alemania reseñas de todo lo que en aquel país se publique sobre historia de España y de América española desde el descubrimiento a la independencia. Ya le conocerás como hombre muy competente, honrador, formal, concienzudo y cumplidor. Me dijo iba a escribirte, y creo debías aprovechar para hacerte con un eficiaz corresponsal del Indice en Alemania, salvo que tuvieses otro mejor ya.

Espero los 30 ejemplares; desde luego eso es mejor que pliegos de pruebas. Los distribuiré entre otros tantos amigos de EE.UU. Méjico, Puerto Rico, Repúbl.Dominicana, Panamá, Colombia, Ecuador, Venezuela, Argentina, Chile, Perú, Nicaragua y Bolivia. Aguadaré luego sus cartas, y ya te diré qué efectos tiene la cosa en cuanto a material para reseñas y posibles colaboradores de allá. Les pediré también direcciones de librerías o distribuidoras que pudiesen difundir el Indice en esos países, y te tendré informado.

Ahoma dos palabras sobre las reseñas que envié para

el fascículo 4º:

1.Mandé 16 reseñas de Fernando de Armas, de las cuales sé que no se publican 5 por haber aparecido ya en el Indice; de las 11 restantes, solo veo publicadas seis ; como probablemente me preguntará a que se debe esto, celebraría poder contestarle; pienso si las no publicadas serán aquellas que me devolviste para completarlas y yo te envié otra vez a vuelta de correo, y que no llegarían a tiempo; en este caso, dime si irán en el fascículo próximo.

2. De las 140 reseñas que te envié firmadas por mí, veo no se han publicado las siguientes:

M. Capote: Epistola quinta de Juan de la Cueva

F. Lopez Estrada: Biografía Rodrigo Carvajal y R.

(ambas artículos del Anuario de Estudios Americanos, IX) atribuyo su omisión a que también me las mandaste para completar datos a fin de poder clasificarlas; dime si es que llegaron tarde y si irán en el próximo fascículo.

R.Porras Barrenechea y otros: Informe para otorgar el premio...

L.J. Cisneros: Notas sobre la Miscelanea Austral...

(ambas artículos de "Revista Histórica" de Lima) atribuyo su omisión a que también hube de completar datos; dime si irán en el próximo fascículo).

A.Muro Orejón: Cedulario americanox del s.XVIII (artíc. del "Anuario d Historia del Derecho Español, XXIII). Atribuyo su omisión a que no reseñabais en el fascic. 4º otros artículos de dicho tomo que los que yo reseñé por serx americanistas; dime si irá en el número próximo.

P.Peñalver Simó: Modernidad Tradicional en el pensamiento de Jovellanos (librito publ. por la Escuela en Sevilla). Atribuyo su omisión

a lo siguiente: yo no comentaba el libro, poniendo solo que había sidorreseñado en ARBOR: creo que en la redacción lo pondríais en el montón de referencias a recensiones publicadas. Me parece que la nota que yo mandé debe publicarse en el número próximo por lo siguiente: de ese libro no se ha dado cuenta en el Indice, a pesar de haber aparecido en septore del año pasado, y como hace poco obtuvo el Premio Nacional de Literatura, su omisión sería notoria e injusta. Yo no analicé su contenido porque es científicamente deplorable, y como en Sevilla sabemos hace cinco meses que ese libro sería premiado, parecería que yo tengo ganas de dejar en ridículo al premio y al libro, cosa que está lejos de mi ánimo; por otra parte, he visto que en el Indice se omite otras veces comentario de libros nuevos cuando hay publicada ya una reseña amplia en revistas asequibles. Te ruego pues, ya con interés incluso personal, que ese libro sea reseñado en el próximo fascículo, bien reproduciendo la reseña que yo envié o bien hatiendo vosotros una extensa, a mi me parece mejor lo primero. Otras dos reseñas de las que yo firmaba han dejado de aparecer, pero por estaz repetidas; por lo tanto, estoy de acuerdo.

3. Finalmente, te envié una separata de mi artículo sobre la Hacienda peruana en el siglo XVIII, para que me la reseñáseis ahí. Veo no la habeis hecho, y creo que por la misma razón que antes atribuyo al artíc. de Antonio Muro. Supongo aparecerá en el próximo número.

Perdona estas pesadas observaciones, y no veas en ellas otra cosa que mi deseo de que el Indice funcione minuciosamente bien, sin que pretenda con ello criticar -antes ayudar- la magnífica labor de la red dacción.

Ya he reunido ciento veinte reseñas para el fascíc. próximo del Indice, y este número aumentará de aquí a la fecha de enviártelas; verás que mi aportación no será menor y acaso mayor que la enviada para el fascíc. 4º.

El trabajo para la H² social de España y América, lo llevo en cambio con memos puntualidad. Ya te decía las razones, a las que han venido a sumarse en los últimos treinta días otros varios imprevistos, entre ellos hasta un accidente de automóvil; nada de malas consecuene cias, pero lo bastante para quitarme muchas horas de trabajo y de tranquilidad de espíritu. Además, ya casi terminada la redacción, he de volver a comenzarla, pues me sale demasiado extenso. Discúlpame, y aseguro es cuestión de poco tiempo; en cambio los restantes capítulos te llegarán con anticipación.

Olvidaba decirte que supongo seguireis reseñando el 'Archivum Historicum Societatis Iesus, incluso las cosas de América que traiga. Así lo entenderé salvo indicación en contrario.

En espera de tus noticias, recibe un abrazo de tu buen amigo

f. Guillermo Céspedes.

Congres C. Try Me - Wight -